

## LA SITUACION POLITICA

Los periódicos de la Corte vienen acogiendo el rumor de que en las altas esferas del gobierno se dibuja una silueta marcadísima de desavenencia y de hondo malestar, que terminará por dar al traste con la situación.

Lo raro es que ese rumor quien lo propala con más insistencia es la prensa radical, que sin concretar los puntos en que disienten los ministros, da como supuesta la crisis.

En política no es donde se puede profetizar con más señales de acierto; generalmente lo ilógico es lo que tiene carta de naturaleza.

Pero ello no quita para que se pueda enjuiciar con rectitud de juicio y para que se exponga lo que cada cual estime más conveniente.

Podrá o no sobrevenir la crisis, pero en las circunstancias actuales, a nuestro juicio, sería altamente peligroso y perjudicial para el interés público.

Mal o bien, con corriente de desacerdos o de armonía, los hombres que están al frente del gobierno constituyen un bloque contra el cual, si persiste la unión circunstancial, se estrellarán las acometidas incansantes de los elementos de la izquierda contra la paz pública.

Lleva ciertamente ese gobierno un vicio de origen, y es el de haberse formado para tristes claudicaciones; pero no hay que volver la vista hacia atrás, sino, con propósito firme de enmienda, atender la imperiosa voz del deber, que en estas circunstancias reclama el esfuerzo de todos, para solucionar los grandes conflictos a que estamos abocados, lo mismo en el interior que en el exterior.

Es un hecho que los peligros que se propusieron evitar con la formación del actual gobierno subsistan, quizá agravados por el lapso de tiempo transcurrido, sin que hayan sido atendidas las reclamaciones que originaron los pasados sucesos políticos.

Pues apesar de esa condición de inestabilidad, que le da el error inicial de su constitución, seguimos creyendo que hoy por hoy es insustituible al gobierno actual.

No está el campo político tan despejado que permita una sustitución sin graves contratiempos.

Es indudable que toda sustitución habría de hacerse a base de inteligencia de los grupos parlamentarios; pues sería todavía más peligroso unas elecciones generales en las actuales circunstancias; y en esa nueva agrupación de elementos no habían de recogerse más fuerzas políticas que las que integran el actual gobierno.

Podría a lo sumo reforzarse con algún sector importantísimo de la vida política, que quedó fuera de la anterior combinación; pero esto, a nuestro juicio, sería difícilísimo por la innegable resistencia que a esto había de oponer quien se vio tan injustamente acometido, aunque después ha sido por los hechos también muy justamente desagraviado.

Cuando hemos visto algunos de los elementos que integran el actual gabinete votar y hacer votar a los suyos unas reformas para las que tuvieron las frases más absurdas de desconsideración política y personal, hemos pensado en la situación de esos ministros, y hemos presenciado la más elocuente rectificación.

Quedamos, pues, sin que por ello pretendamos acertar, que hoy por hoy, con todas las divergencias, con la múltiple y heterogénea mezcla del gabinete, no puede este desear

de las obligaciones que su cargo le impone.

## La exportación de naranja

Ayer fué nuestro huésped el ilustre Sr. Embajador de Inglaterra Sir Arthur Hardinge y en el banquete que su compatriota Sr. Morris Carwell le ofreció en el Santuario de la Fuensanta, varias personalidades aludieron a las dificultades que durante la guerra ha tenido la exportación de nuestro dorado fruto, y recordaron y agradecieron las atenciones que el Sr. Embajador ha tenido para los que en diferentes ocasiones le han visitado.

Sir Hardinge, con frases sencillas y verdaderamente sentidas, prometió su apoyo para todo cuanto redunde en beneficio de esta región a la cual dedicó frases de verdadero afecto.

La devolución de los depósitos de flete, está resuelta por el Sr. Ministro de Hacienda y falta que el señor Ministro de Estado recabe la conformidad de las Embajadas de las naciones a que pertenecen, los vapores objeto de la reclamación para proceder a la devolución de las cantidades depositadas.

Los exportadores que han estado en contacto con el ilustre huésped, han tenido la delicadeza de no pedir ni recomendar nada al Sr. Embajador, demostrando así su desinteresada adhesión a tan alta personalidad; pero nosotros que creemos interpretar el general sentir de los exportadores, debemos manifestar que la favorable impresión producida por la visita del Sr. Embajador sería acrecentada si con su apoyo que consideramos decisivo, resolviera la devolución de los referidos depósitos.

A fines de 1915 y primeros días de 1916 salieron de Cartagena y Alicante los vapores Agamenón, Pomona, Hector, Neptunus y Vesta, para Amsterdam, llenos de cajas de naranja que estos exportadores mandaban a corredores holandeses en consignación. El Gobierno inglés, suponiendo que estos cargamentos iban destinados a Alemania, detuvo los vapores en el puerto inglés de Deal y después de varios trámites por parte de Holanda consintió que la fruta fuese descargada pero no retirada por los receptores, dejando así en libertad al vapor pero no permitiéndole retirar la fruta hasta que esta carecía de valor.

Las cajas que comprendían aquellos cargamentos fueron perdidas por los exportadores de Murcia y si ahora el Sr. Embajador de Inglaterra con su decisivo apoyo, autoriza la devolución de los depósitos de fletes, además de ejecutar un acto de estricta justicia, recomendaría en parte los perjuicios que entonces tuvieron los exportadores de naranja de esta región.

## Los Exploradores

### Final de curso

Esta Institución celebrará la clausura del curso escolástico de 1917-18 con los actos y fiestas siguientes:

El día 29, festividad de San Pedro, a las nueve de la mañana se inaugurará en los salones del Club (paseo de la Reina Victoria) la exposición de los trabajos presentados al concurso abierto entre los exploradores, de trabajos manuales, dibujo, literatura y fotografía; para el que se disponen de valiosos regalos de autoridades y distinguidas personalidades.

A las diez en punto, y en el salón de actos del referido Club, tendrá lugar la Asamblea anual leyendose

por el secretario la memoria correspondiente al curso que termina. Seguidamente se constituirá el Consejo en Jurado para dictaminar sobre los trabajos del concurso.

Por la tarde a las seis y media se celebrará en el campo de juego de la Torre de la Marquesa un interesante y reñido «Mate» de foot-ball a beneficio de esta Tropa de Exploradores, entre los equipos tercer teams del «Murcia foot-ball club» y el «F. C. Siempre adelante».

El día 30 a las nueve y media de la mañana, formará la Tropa en el paseo de la Reina Victoria donde le será revista el Consejo Local. Seguidamente se marchará a oír misa en la parroquia de San Juan. A la salida desfilará la Tropa por las principales calles de la población.

Por la tarde a las seis se celebrará en el Teatro Ortiz un solemnisimo acto en el que se repartirán los premios del concurso, los de la Hucha del Explorador, y se impondrán las cruces suntuosas últimamente concedidas y las medallas de constancia, así como sortechs de segunda y otras distinciones y premios, será mantenedor del acto una ilustre personalidad y presidirá el Excelentísimo Sr. D. Isidoro de la Cierva. El programa detallado se publica en las invitaciones.

A todos estos actos asistirá la banda de música de exploradores.

Para el Certámen del día 30 se han recibido los siguientes regalos: Del senador del Reino don Joaquín García y García: un estuche de bolsillo conteniendo cubierto completo con saca-corchos, vaso, servilleta, etc.

Del alcalde de Murcia, don Cefeino Perez Marin: otro cubierto de bolsillo.

Del diputado a Cortes don Angel Guiró y Girada: un magnifico estuche de aseo.

## Cosas

De una crítica milita: «Los italianos han mejorado notablemente de posición.»

Felicitemos efusivamente a los simpáticos compatriotas de Gibraltar!

¡Menudo milagro! Mejorar de posición en los tiempos que corremos.

«La Correspondencia» habla de la necesidad de imponer la Carta de carbón.

Si que se las debe traer la «carta» esa. ¡Cualquiera la lee!

De esa carta si que podemos decir todos que nos estorba lo negro.

Sigue la prensa empeñada en demostrarnos que en España hay un enorme espionaje, y excitando a las autoridades para que el espía espie su delito.

Y ya hay más de un señor que espía al ser espía.

Como luego resulte que todo es bambolla vamos a declarar que no es más la labor de la prensa.

En Madrid se ha inaugurado el parque de recreos de «El Paraíso».

Un periódico dice: «La estancia es agradableísima; se disfruta de una temperatura deliciosa, y las noches resultan encantadoras.»

Es natural, hombre; es natural. No hay que olvidar que se está en «El Paraíso».

En un periódico veo un largo artículo que se titula, «La eterna quimera».

No lo hemos leído porque nos fi-

guramos que se ocupará de las ilusiones que se hacen algunos inocentes de que llegará un día en que las autoridades prohibirán las exportaciones.

Dice otro periódico: «En un criadero de ostras se ha encontrado un depósito de gasolina.»

Pues sí que estarán buenas las tales ostras.

Comerse una ración de ellas será lo mismo que tragarse media docena de encendedores automáticos.

Hablando de un partido de pelota femenino, dice un revisero:

«Joaquín maneja admirablemente la cesta.»

Es natural; como que es probable que haya sido cocinera antes que pelotari.

De un periódico provinciano: «La función de anoche fué brillantísima, las cabezas de las muchachitas que asistían a ella iban lindamente tocadas.»

¡Qué desgracia! Todas las muchachitas que asistieron estaban tocadas de la cabeza.

¡Pobrecitas mías!

CH.

## Cuestiones sociales

El alcalde señor Pérez Marin, en vista de que los sombrereros no han llegado a un acuerdo, han pasado el asunto al tribunal industrial con el fin de que sea fallado por este.

En el gobierno civil continuaba recibiendo contestaciones con los datos pedidos para el reparto de la hojalata.

Esta mañana visitó al gobernador civil una Comisión de alparateros de la fábrica de Aljezares.

Manifestaron a nuestra primera autoridad civil que el patrono, en vez de conceder el aumento de los jornales, que tenían solicitado traer de fuera la suela cosida.

El gobernador les manifestó que nada podía hacer en esto por lo que debían ver al alcalde por si este podía solucionar el asunto.

## La iglesia de Santa Eulalia

Hemos recibido la visita del señor cura de Santa Eulalia don Bartolomé Lopez, para darnos cuenta de que por el ministerio de Gracia y Justicia se ha concedido una subvención de mil pesetas para dar comienzo a los trabajos de reparación del citado templo, con fecha 11 de Junio.

Esta subvención estaba solicitada del citado ministerio desde el año 1900, y habiendo recurrido el referido señor cura a la generosidad y valerosa cooperación del diputado a Cortes por Yecla don Joaquín Codorniu, respondiendo éste a sus sentimientos cristianos y al interés por la parroquia de Santa Eulalia, en la que pasó los primeros años de su infancia, ha conseguido que se resolviera favorablemente el expediente y que se conceda la citada subvención, por cuyo motivo reina gran entusiasmo entre los feligreses, siendo generales los elogios que se dirigen al joven y activo diputado.

## SECCION DE TRIBUNALES

Antonio Fuentes en el banquillo.

Todo era tranquilidad ayer en la Audiencia a la hora de celebrarse la vista de la causa que vamos a reseñar. Contrastaba mucho esta calma

†  
VI ANIVERSARIO  
de la señora  
**Doña Carmen Navarro Valiente**  
que falleció el día 29 de Junio de 1912  
R. I. P.

En sufragio de su alma se aplicarán todas las misas que se digan mañana 28, desde las siete hasta las doce, en el altar de la Virgen de las Augustas de la parroquia de San Bartolomé.

**Su viudo don José Zamora Martínez e hijo,**  
Ruegan a sus amigos y personas que sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos, dándoles por ello, anticipadamente, las más expresivas gracias y quedándose reconocidísimos.  
Murcia 29 de Junio 1918

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, se ha dignado conceder 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

con el apuro de los días anteriores, indicación clara de la mucha confianza de una visita a quien se le enseñan hasta los últimos rincones de la casa.

Antonio Fuentes Lozano, próximo a la una de ayer, ocupaba el banquillo. El representante del ministerio fiscal en aquel acto, don Manuel Unánua, con gran conocimiento, dándonos idea de persona avezada en estas lides, acusaba como autor de un delito de hurto mayor de 10 y menor de 100 pesetas cualificado por la doble reincidencia, pidiendo para el procesado la pena de 2 años, 4 meses y un día de presidio correccional.

El hecho fué que Antonio iba a tomar unos metros del tubo de cañería de la fábrica del gas de Santa Lucia en Cartagena, el día 21 de Diciembre de 1916, en donde le sorprendieron los guardias; ahora bien, que los nueve metros de tubo que según él se había llevado en veces anteriores los revendió en la «fabulosa» cantidad de 150 pesetas, al batillero don José Calfavate.

Como la prueba no fué muy clara en ella fundó el defensor del Fuentes, señor Mauricio, su informe sosteniendo su inculpabilidad.

Veremos luego lo que dice la sala primera de la Audiencia.

GOLILLA

## Intento de suicidio

Ayer tarde intento poner fin a su vida Pura Vera, arrojándose desde el terreno de su casa al patio de la misma.

Conducida al hospital se le apreció la fractura de pierna derecha por su parte inferior.

El estado de Pura es de pronóstico reservado.

## «Boletín Oficial».

El del día 26 contiene:

Parte oficial.

Real orden circular del ministerio de la Gobernación sobre protección a la infancia y represión de la mendicidad.

Circular de la Comisaria de Abastecimientos sobre los materiales de construcción.

Circular de la Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo, sobre renovación de las Cámaras de Comercio.

Circular del Comisario general de Abastecimientos sobre declaración de existencias de azúcar.

Registros mineros.

Requisitoria de jueces militares.

Anuncio de subasta de aprovisionamiento de pastas.

Edictos de las zonas cuarta, octava y décima de contribuciones.

Edictos judiciales y municipales.

Teléfono de EL TIEMPO  
Núm. 25.

## Desgracia en Cartagena

### Un hombre ahogado

Próximo a la escalera de la Caridad, en el Muelle de Alfonso XII, apareció el cadáver de un hombre, que por su aspecto, parecía un mendigo.

El desgraciado, que no ha podido ser identificado, era ciego, lo que hace suponer que más que de un suicidio, se trata de un accidente casual.

Por el juzgado de Marina se procedió a la extracción del cadáver siendo conducido al depósito de autopsia.

## Audiencia

Señalamientos para el día 27:

Sección primera

Jucios por jurados.

Una causa del juzgado de Yecla, por falsedad, contra Juan Quiñero.

Letrado, señor Jover: procurador, señor Trigueros.

Sección segunda

Jucios por jurados.

Suspendida la señalada para los días 26 y 27.

## Consejo de ministros

(De la noche) (Por telégrafo)

### La Nota oficiosa

Se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros en la presidencia.

Asistió el Comisario general de Abastecimientos.

Este puso de manifiesto las medidas adoptadas para intensificar la importación de trigos argentinos.

En la primera quincena de Julio próximo se recibirán en España 70.000 toneladas de dicho trigo y en los meses sucesivos se aumentará la importación.

Después examinaron los ministros los tres votos particulares formulados al dictamen del proyecto de anticipo a la Prensa.

Quedó fijado el criterio del Gobierno.

Por último, los consejeros continuaron el estudio del proyecto sobre funcionarios civiles.

El ministro de Hacienda llevó al Consejo datos interesantes sobre la elaboración de las nuevas plantillas que han de formarse con arreglo a la mejora de empleados y los gastos aproximados que dichas mejoras han de producir.

## Los funcionarios civiles

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

### Visitando las redacciones

Esta mañana visitó las redacciones de los periódicos de Madrid, expresando su disgusto por la actitud del presidente del Consejo, de mante-



En el artículo doce del proyecto se mejora de los empleados, una comisión de estos.

Dichos funcionarios estiman leve para su dignidad el mencionado artículo, perjudicándoles además en su decoro y derechos de ciudadanía.

Añadieron que serán los primeros en lamentar que se opongan obstáculos por el Gobierno para la aprobación del proyecto sin dicho artículo.

**Los ánimos se tranquilizan**  
Las referencias dadas de lo tratado en el Consejo de ministros celebrado esta mañana en la Presidencia, ha tranquilizado algo los ánimos de los funcionarios civiles, por saber que está estudiándose el proyecto que les afecta.

**Lo que dice Romanones**  
El ministro de Gracia y Justicia señor conde de Romanones ha negado rotundamente la actitud que se ha supuesto adoptada por el presidente del Consejo sobre el proyecto de funcionarios civiles.

Se mostró indignado por la facilidad con que es acogido el primer infundado que personas completamente desautorizadas echan a rodar para hacer de él un arma contra el Gobierno que se halla inspirado en el mejor deseo en favor de todos.

Añadió que en el Consejo de esta mañana examinaron las nueve primeras bases del proyecto reinando la más absoluta unanimidad entre todos los consejeros.  
Insistió en que las Cortes continuarán funcionando todo el mes de Julio, pues el Gobierno está dispuesto a realizar toda la labor que sea precisa.

## Los mineros de Peñarroya

**Amenaza**  
Se habla con insistencia de amenaza por parte de los mineros de Peñarroya de declararse en huelga.  
Estos rumores han producido gran alarma por juzgarse el conflicto inevitable.

## LAS CORTES

**CONGRESO**  
Preside Villanueva.

**Ruegos y preguntas**  
Marcelino DOMINGO trata del procesamiento de los policías en Barcelona.  
LOIGORRY pide que se faciliten los transportes de frutas en la región de Levante.

VITÓRICA censura a Saborit, por que aprovechando su ausencia de la Cámara, solicitara el expediente instruido contra el profesor que lo examinó de las asignaturas de la carrera de Derecho.  
Pide que se traiga a la Cámara el expediente académico de Mataix y anuncia que pedirá otros expedientes.

Indalecio PRIETO, censura la continuación en su cargo del presidente de la Audiencia de Cáceres que lleva ya ocho años desempeñándolo. (Grandes rumores).

Otros señores diputados formulan ruegos y preguntas de interés local.  
SABORIT pide el expediente del bachillerato de Vitórica.

**Orden del día**  
Se pone a discusión el proyecto sobre electrificación del puerto de Pajares.

RUANO apoya su voto en contra afirmando que el proyecto es inoportuno, costosísimo y falto de garantía.

CAMBO, censura que Ruano, no expusiera esta opinión ante la comisión dictaminadora.

Creo que Ruano en este asunto tenía miras personales que le obligaron a obrar en la forma que lo hace.

Defiende el proyecto justificando la urgencia de su aprobación.

Afirma que antes de que la guerra termine estarán nacionalizados los ferrocarriles españoles.

**Interviene RODES.**  
Censura la conducta observada por Ruano en el seno de la Comisión.

NICOLAU consume el primer turno contra del proyecto y se levanta la sesión.

## SENADO

Preside el duque de Bivona.

### Orden del día

#### LAS REFORMAS MILITARES

Se reanuda este debate.

Son desechadas varias enmiendas.

AUNON censura la forma en que se desarrolla el debate.

Afirma que la soberanía nacional solo encarna en el rey, en el Congreso y en el presidente del Senado.

El ministro de la GOBERNACION rechaza las afirmaciones del marqués de Pinares, censurandolas.

Se discute el artículo primero y se levanta la sesión.

### La comunicación con Austria

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

#### Una nota oficiosa

En la Embajada de Austria se ha facilitado a la prensa una nota dando cuenta de la irregularidad del servicio radiotelegráfico entre las estaciones austrohúngaras y España.

A causa de esta irregularidad no llegan a España las noticias oficiales de las operaciones en el frente italiano con regularidad y exactitud.

En dicha nota se hace notar la forzada interpretación de la verdad de los hechos que ofrece el parte austriaco.

MALAGA

### Huelga de carboneros

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

Continúa agravada la huelga de carboneros.

La actitud de los huelguistas es cada día de mayor intransigencia, haciéndose cada vez más difícil que se llegue a un acuerdo entre patronos y obreros.

Estos volcaron hoy un carro que iba conducido por squiros.

La carga de carbón que el carro llevaba fué arrebatada por los obreros.

### El viaje del rey a Barcelona

(De la tarde) (POR TELEGRAMA)

#### Suspensión

Se ha suspendido definitivamente el viaje del rey a Barcelona.

Se ignoran las causas que hayan podido obligar al Gobierno a adoptar esta resolución.

### Las víctimas de la aviación

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

#### Inauguración de un monumento

En el paseo de Resales se ha inaugurado hoy el monumento para perpetuar la memoria de las víctimas ocurridas a consecuencia de accidentes de aviación.

Al acto han asistido el rey y los infantes, el Ayuntamiento en Corporación, las autoridades y un gentío inmenso.

La tropa rindió honores y la banda de música tocó la Marcha Real. El monumento fué descubierto por el rey.

Se pronunciaron varios discursos.

Al finalizar el acto se dieron vivas a España, al rey y al ejército.

### Crédito para obras hidráulicas

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

#### La Comisión de presupuestos

La Comisión de presupuestos del Congreso ha despachado varios créditos.

Entre ellos figura uno de un millón doscientas cincuenta mil pesetas para obras hidráulicas.

### Derechos pasivos del Magisterio

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

#### Lectura del proyecto

El ministro de Hacienda ha dado lectura esta tarde en el Congreso al

proyecto sobre derechos pasivos a la clase del Magisterio.

Según dicho proyecto, desde primero de Enero próximo el fondo de pasivos del Magisterio lo constituirá el 6 por 100 de la totalidad de los haberes del personal del Magisterio y un crédito de 2.300.000 pesetas que será consignado en los próximos presupuestos.

Desde la mencionada fecha todos los funcionarios disfrutarán de derechos pasivos.

### Los catedráticos

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

#### Jubilación y excedencias

Por la comisión del Congreso ha sido dictaminado favorablemente el proyecto de jubilación, y excedencias de catedráticos.

### Firma régia

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

#### Confiriendo mando

El ministro de la Guerra general Marina, ha puesto a la sanción del monarca varios decretos:

Entre ellos figura uno confiriendo el mando del segundo regimiento de ferrocarriles al coronel Ramos.

#### Nuevo director

También firmó el monarca un decreto nombrando director del Centro Electrotécnico a favor de don José Tafur.

### La guerra europea

(De la noche) (POR TELEGRAMA)

#### Resumen de Operaciones

##### En Francia

No ocurre nada de verdadero interés en el frente occidental. Registranse en la última jornada pequeños episodios sin gran trascendencia.

Entre ellos se señala una ataque francés al Norte del Aisne.

Este ataque fué duramente rechazado por las huestes alemanas.

##### En Italia

Los partes austriacos dan detalles que van demostrando que el mariscal Barbovi, al verse privado de recursos por la gran crecida del Piave, ordenó el repliegue voluntario a la orilla izquierda.

Esta operación era muy difícil y fué realizada ante la tenaz presión del adversario y sin grandes quebrantos.

No significa este repliegue, por tanto, una derrota con los caracteres de desastre con que pretendían presentar la maniobra los partes italianos.

Registranse acciones poco importantes en la zona de Tonale y en el frente Noroeste del monte Grappa.

Estas acciones fueron aisladas y carecieron de trascendencia.

##### En Francia y Bélgica

###### Informes franceses

Paris; oficial.  
En Mailly, Carnillot y Oroma, nuestras tropas han efectuado varios golpes de mano en los que obtuvimos un éxito completo.

Hicimos considerable número de prisioneros y cogimos algunas ametralladoras.

En Lopor intentaron atacar varias veces los alemanes pero todos los intentos fracasaron en absoluto.

En Bellau realizamos una brillantísima operación.

Nuestros soldados atacaron valerosamente logrando conquistar algunos terrenos.

En este combate hicimos más de 150 prisioneros.

###### Informes alemanes

Berlin oficial.  
En Ruprecht, nuestros exploradores realizaron movimientos combinados que obtuvieron éxito.

Aprisionamos varias patrullas enemigas.

En Aisne y el Marne, hay gran actividad.

Nuestras fuerzas iniciaron un ataque con éxito, haciendo prisioneros.

En Saint Brune nuestros soldados lograron penetrar en las trincheras enemigas, que quedaron en poder.

Hicimos cuarenta y dos prisioneros.

Varios aviones intentaron bombardear Soissons.

Logramos derribar cuatro de los aviones que formaban la escuadrilla enemiga.

En otras operaciones que fueron secundadas por escuadrillas de aeroplanos, nuestros fuegos derribaron quince aparatos.

### Italianos y austriacos

#### Informes italianos

Roma, oficial.  
Continuamos el victorioso avance de los días anteriores.

Después de recuperar Maleael y Caposille continuamos avanzando ampliando nuestras conquistas.

En los ataques de hoy hemos aprisionado 381 soldados 88 oficiales.

Corca de Lopio, aniquilamos varios puestos enemigos.

Bombardamos con éxito la línea férrea de Matarolo.

Nuestros aviones regresaron indemnes.

### Alcaldía Constitucional de Murcia

En el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día 19 del que cursa, se anuncia la subasta de aprovechamiento de 500 metros cúbicos de piedra del monte de mira vete, bajo el tipo de 125 pesetas, para el día 2 de Julio próximo, a las once de la mañana, en las Salas Consistoriales de esta capital, cuya subasta si quedase desierta se repetirá con iguales condiciones el día 12 del mencionada mes.

El pliego de condiciones está de manifiesto en el Negaciado correspondiente de la Secretario del Ayuntamiento.

Murcia 23 de Junio de 1918.—  
Deferino Pérez Marin.

### Noticias

#### Mejorada

Se encuentra mejorada de la enfermedad que viene padeciendo la respetable señora doña Amalia Raynelli, esposa de nuestro querido amigo don José María Gamuz.

Deseamos a la enferma una pronta mejoría.

#### Petición de mano

Por la distinguida señora doña Pilar Albaladejo, viuda de Martínez y para su hijo don Guillermo, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Pepita Palazón Clemares.

La boda se celebrará en el otoño próximo.

A los futuros esposos enviamos por adelantado nuestra más cordial felicitación.

### CAJA DE AHORROS del Banco de Albacete

3 por 100 de interés anual.  
Horas de Caja. Por la mañana de 9 a 1.  
Por la tarde de 3 a 4:30.

#### Licenciado

Con brillantes exámenes ha obtenido la licenciatura en ciencias exactas nuestro querido amigo el estudioso joven don Carlos Pinar Mulledo, a quien enviamos nuestra enhorabuena.

#### Viajeros

De Teruel y otras provincias ha regresado a Murcia, acompañado de su distinguida esposa nuestro querido amigo don Octavio Cano.

Sean bienvenidos.

#### Eternit-Molzgger

Pizarra de cemento y amianto para fachadas, cubiertas y zócalos; evita la humedad. De venta Domingo La Rosa, Sociedad, 7.

#### Defunción

En San Pedro del Pinatar donde residía desde hace algunos años y confortada con los auxilios de nuestra Santa Religión, ha fallecido de

pues de penosa y larga enfermedad, la virtuosa señora doña Dolores González Martínez Talleda.

La finada, persona de carácter amable y bondadoso, supo ganarse las simpatías de todas cuantas personas le trataron.

En esta ciudad donde residió durante muchos años, perteneció a varias sociedades benéficas, distinguiéndose por las muchas obras de caridad que realizó.

Descanse en paz la virtuosa señora.

### Banco Hipotecario de España

Préstamos al 5 por 100 desde 5 a 50 años con amortización sobre fincas rústicas y urbanas.

Representante apoderado: Luis Fernández Trujillo. Cánovas del Castillo, 84. Murcia.

#### Petición de mano

Por el catedrático de esta Universidad don Pedro Pedro Pérez Gómez y su distinguida señora, y para su hermano don José, ha sido pedida la mano de la bella señorita ciezeana Vicenta Jaén.

La boda se celebrará en breve.  
Por adelantado felicitamos a la enamorada pareja.

### ZOTAL

El mejor desinfectante e insecticida que se conoce

### JABON ZOTAL

Usándolo diariamente evita las enfermedades de la piel.  
Camilo Tajera y Hermana. Sevilla Proveedores de la Real Casa

#### Música

Esta noche, día de moda, habrá velada en el paseo de la Gloria a la hora de costumbre, siendo amenizada por la banda de música de los niños de la Casa de Misericordia, con un escogido programa.

#### Enhorabuena

Se la damos al culto y joven amigo nuestro don Eugenio Ubeda Romero, que ha regresado de Madrid después de haber obtenido plaza, tras de lucida oposición, en la Escuela de estudios Superiores del Magisterio.

Igualmente se la damos a sus padres y familia, uniéndolos a la satisfacción que experimentan por tan merecido triunfo.

### CONSERVAS TREVIANO

SON PREFERIDAS A TODAS

#### Primera Comunión

Ha recibido su primera Comunión en la iglesia de San Nicolás el niño Juanito Céspedes Garcerán hijo de nuestro amigo el oficial primero del Registro de la Propiedad de esta ciudad don Juan Céspedes.

Tanto a este como a su esposa doña Rufina Garcerán enviamos nuestra enhorabuena.

#### El día de la Prensa

El día 26, 27 y 28, a las siete de la tarde solemne Triduo, siendo orador el P. Salvador Esteban C. M. F.

El día 29, misa Pontifical a las nueve, predicando el mismo orador. Su Santidad se ha dignado conceder Indulgencia Plenaria a los fieles que asistan a estos cultos.

#### Exámenes de música

En la Academia Caballero se han verificado los exámenes oficiales formando el tribunal el director del Conservatorio de Valencia, un profesor de este Centro y el señor Masotí director de la Academia, evidenciándose con las calificaciones obtenidas por los alumnos el progreso artístico adquirida bajo tan sabia dirección.

#### Armas ocupadas

La guardia civil de San Javier, remite relación de armas ocupadas a individuos que las usaban sin licencia.

### Denunciados

La benevolencia del presidente de la denuncia, en varios casos por infringir el reglamento de ferretos.

### Convaeciente

Con verdadera satisfacción ha sabido que ha entrado en un período de franca convalecencia nuestro querido amigo el oficial de la Dirección de Hacienda de Teruel don Francisco Rico.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

### La Protectora

Número premiado en el sorteo de ayer, 21.

### Los aliados desesperan en Rusia

Leemos en el «Daily Mail» «Mientras Alemania domina en Rusia, suya será la última victoria. Sobre este punto no debe haber engaño alguno.

Los alemanes llenarán automáticamente todos los huecos que se habrán producido durante los últimos cuatro años en la industria rusa. Va a ser imposible para los distintos ministerios de Negocios Extranjeros de los aliados, dar con una política rusa racional y eficaz?

Parece que los aliados no saben lo que deben de hacer en este asunto.»

### BOLETIN RELIGIOSO.

Junio 1918

JUEVES XXVII

San Zoilo, San Ladislao rey, San Crescento ob. y mr. y San Antelmo.

#### CULTOS

#### Mes del Corazón de Jesús

En la Merced.—Por la mañana a las ocho.

En San Nicolás.—Por la mañana a las ocho con exposición de Su Divina Majestad.

En Santa Catalina.—Con exposición de S. D. M. Por la mañana a las ocho. Los días festivos se hará a las cinco de la tarde, predicando el Licenciado don José Lucas Conesa.

En Madre de Dios.—A las seis menos cuarto de la mañana, con exposición de S. D. M.

En San Bartolomé.—A las seis y media.

#### VELA Y ALUMBRADO

Día 27.—En San Antolín por don Manuel Navarro y doña Josefa Hecón, hijos y nieto don Manuel Navarro de la Canal.

#### Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: DON JULIO GARCIA GATFURNO. Médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, alimentos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos.

Tratamiento antirrábico por el método de Hovgus.

Balnearios.—Letra A. Frente al Horno de la Puensanta.

### OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

Día 26 de Junio de 1918.

Presión barométrica en milímetros . . . 761.2 756.3

Temperatura . . . 21.3 3.0

Viento Dirección . . . S. N.E.

Fuerza . . . Cmo. Brisa

Estado del cielo . . . Cbto. Cbto.

Temper. máxima a la sombra . 3 18

Id. id. al sol . . . 36 8

Id. mínima del aire . . . 16 1

d. id. en el reflector . . . 14.8

Evaporación en milímetros . . 13.1

Lluvia, en id. de ayer . . . 0.0

### Páginas de la campaña

#### Revista de frentes

En las jornadas últimas hubo avances parciales de los ingleses en la zona del Scarpa y del Anere.

Entre este último río y el Saurie



se malogró últimamente, bajo la acción certera y eficaz del fuego de contención de las baterías germanas, un recio ataque nocturno de las tropas británicas cerca de Morlancourt.

También mostraron nerviosa actividad las huestes de la Entente en los dos riberas del Somme y entre Montdidier y el Oise, sin lograr en ningún punto resultados positivos.

Dicen los franceses que entre el Marne y Reims habían logrado las tropas germanas posesionarse momentáneamente de la cuspide que corona las alturas de Vriigny, pero que un vigoroso ataque de las tropas italianas que operan en este frente Occidental, consiguió el restablecimiento de la quebrantada línea, y la dominación del perdido vértice de la enhiesta colina.

En Italia está casi reducido a calma el sector montañoso y en el curso del Piave son evidentemente menos intensos los combates.

En la primera de las mencionadas zonas solo hubo que registrar el golpe de mano de un destacamento británico al Sur de Asiago, que careció de trascendencia porque los ejecutantes volvieron al punto inicial de partida.

En el resto del frente de batalla la artillería sigue jugando un papel importantísimo y las infanterías intervienen, especialmente en la región del Montello al Oeste de Fagare y cerca de Capo Sile.

Esto no obstante, la lucha es menos viva y a los imperiales no les ha estado mucho esfuerzo el rechazar rotundamente las reacciones italianas en el Montello y al Oeste de San Dona.

Estas reacciones pretendían obstaculizar con su decisión las cabezas de puente de Neavesa y Musile, que tan útiles han sido y son a los invasores.

No ha cambiado la situación táctica en el sector central, a pesar de que los italianos intentaron realizar ataques de energía intensidad al Oeste de Fagare, mas la presión constante de las huestes austro-húngaras malogró aquellos intentos, desbaratándolos.

La batalla está estacionada hasta tanto que los austriacos logren pasar a la orilla Occidental todo el material que precisan para el desarrollo de su intensa presión.

Por lo pronto se consolidan firmemente en las posiciones ocupadas y lejos de ceder terreno de ellas, van ganándolo a vanguardia, aunque lentamente.

Hace notar un notable crítico que una vez que los invasores tengan más fuerzas en la orilla en cuestión, sea cuando haya una cortina protectora contra las reacciones italianas, la batalla proseguirá rápida y

violenta, porque cuenta el Ejército austriaco con un número considerable de puentes y quinientos de Pontoneros, muy diestros y muy aguerridos, que facilitarán el pasorapídimo de las restantes fuerzas.

COMANDANTE CUNAXA

### La última batalla del Oise

Dice Gustavo Hervé en «La Victoire»: «Con la lectura de los comunicados y relatos más detallados de la gran batalla del Oise, el público sufre un poco de desconcerto, ante la superioridad numérica que el enemigo manifiesta en todas partes. Parece extraordinario que, si en este punto no hubo sorpresa para nosotros, no hubiésemos dispuesto de mayores fuerzas entre Montdidier y Noyon, de manera que parásemos en seco la nueva irrupción del enemigo.

Varios lectores y también lectoras me escriben que hay así mismo, algo de desconcertante en la inactividad de todo el resto de nuestro frente y particularmente del frente inglés, mientras el Estado Mayor alemán concentra contra nosotros el grueso de sus fuerzas, como lo hizo en el Aisne, en el Marne y después en el Oise.

Mis lectores observan que desde hace dos años franceses y británicos nunca hemos podido hacer una gran ofensiva concertada y simultánea, y a pesar de tener ahora un generalísimo interaliado parece que continuamos con los mismos errores, y nos presentamos separadamente a los golpes de nuestro enemigo común.

Convendría que mis lectores no se quiebren la cabeza en este momento, haciendo alta estrategia; sería mejor que esto lo dejaran al general Foch. Si él no pone en movimiento a los ejércitos británicos en este momento, de acuerdo con el mariscal Haig, debe ser seguramente porque todavía existen fuertes concentraciones en reservas alemanas delante del frente inglés y hay defender este frente de manera muy sólida.

### El escalafón de Hacienda

La «Gaceta» de ayer publica la siguiente disposición de la subsecretaría del ministerio de Hacienda.

«Con objeto de dar inmediata aplicación a lo dispuesto en el apartado segundo del art. 4.º, letra D, del real decreto de 16 de Octubre de 1917.

Esta subsecretaría ha acordado conceder un plazo de ocho días, a contar desde el siguiente al de publicación de este acuerdo en la «Gaceta de Madrid», para que los fun-

cionarios comprendidos en el escalafón de funcionarios, en la parte ya publicada en dicho periódico oficial, a los efectos de conferir por riguroso orden de efectividad de servicios en Hacienda los ascensos que puedan corresponderles sobre vacantes reservadas al quinto turno, puedan reclamar del número en que figuren en sus escalas, a cuyo efecto, los que se consideren perjudicados habrán de presentar instancias documentadas en esta subsecretaría, dentro del plazo señalado.

Igual plazo se concede a contar desde el siguiente día al en que se inserten sus nombres en la «Gaceta de Madrid», en el escalafón referido, a los oficiales de quinta clase, en comisión, aun no publicados, quienes producirán las reclamaciones que estimen procedentes, en la forma dicha, para los funcionarios cuyas partidas han sido insertas en la «Gaceta de Madrid», hasta la fecha de esa disposición y que alcanzan hasta el núm. 1.266 inclusive de la escala de oficiales de quinta clase.

Transcurridos los plazos que por el presente acuerdo se conceden, será considerado definitivo el escalafón de que se trata en la parte del mismo a que aquellos afecten, y con arreglo a él se conferirán los ascensos a que haya lugar.

Lo digo a V. S. para su conocimiento y exacto cumplimiento.—Dios guarde a V. S. muchos años. Madrid, 21 de Junio de 1918.—El subsecretario, Pablo Garnica.

### La americanización en Francia

Leemos en «La Victoire»: «Parece que cierto muerto acaba de volver a morir en su ataúd. Es el padre de la «doctrina de Monroe». Desde hace siglo y medio, América había puesto bajo el punto de vista político lo que bajo el punto de vista geográfico fué, antes de Cristóbal Colón, es decir, un continente separado del mundo. Pero ahora, cuando la serie interrumpida de los convoyes que llevan a Francia las tropas de los Estados Unidos, echa una pasarela sobre el Atlántico, América se transforma en Península, ligándose a la vieja tierra madre por este cordón umbilical.

Hallamos en Francia centenares de miles de americanos, y América se encuentra en Francia; allí se desdobra y aquí se acaba».

### Los alemanes emplean los buques de guerra rusos

Dice «L'Homme Libre»: «Estamos ante un hecho cumplido: Los buques de guerra rusos cogidos en Sebastopol por los alema-

## AVISO AL PUBLICO.

Desde el domingo 23, se expende la carne de ternera en las casetas números 17 y 19, a los siguientes precios:

Kilo con hueso. 2'75 pesetas

molla. 4'00

PESO JUSTO

nes, han recibido tripulaciones de Kiel, y gran número de ingenieros alemanes ha llegado a Odessa con importante material para reparar las averías que acaso existen en dichos buques. También ha llegado grandes cantidades de municiones a Odessa».

### Precios del Mercado

LONJA

Precios del día 26:

Patatas, 6'75.—Patatas nuevas 0'0.—Alcachofas, 0'00.—Pepinos, 0'70.—Manzanas 12'0.—Ajos, 00'00.—Guisantes, 0'00.—Tomates, 12'00.—Peras 12'0.—Bajocas, 12'0.—Cerezas, 16'0.—Cebolla 0'20.—Calabazas 0'30 dna.—Judías, 20'00.—Albaricoques, 4'00.—Peretas, 00'00.—Pimientos, 3'50 kilo.

PESCADERIA

Precios del día 26:

Pescada, 2'50.—Mero 2'00.—Anguilas, 0'00.—Sardina, 1'20.—Boga 1'20.—Mujol, 1'70.—Dorada, 1'20.—Bonito, 0'00.—Lecha, 2'00.—Pajel 4'00.—Emperador, 0'00.—Magres, 1'20.—Dento, 0'00.

### Pesimismo francés

Pierre Renaudel escribe en «l'Humanité»:

«Porqué se esperaba el 21 de Marzo un ataque en el Aisne y en la Champaña cuando el enemigo atacó en el Somme? Porqué se esperaba el 27 de Mayo un ataque en el Somme cuando el enemigo atacó en el Aisne y en la Champaña? Porqué en un sector comprendido en el terreno de la batalla iniciada, se habían colocado en pequeña entidad, tropas enviadas al descanso?»

Los alemanes, que han vuelto a instalarse en Noyon también está ahora en Chateau Thierry. Me parece que con esto se contesta a todo».

### Los emboscados Ingleses

Dice el «Daily Mail»:

«Si los alemanes, que ya están más cerca de Londres que Brighton se acercasen todavía más, los hombres que están en la edad militar y que se ocultan en las oficinas del Gobierno, en el campo y en otras partes, serían obligados a entrar en el ejército en el acto, por el empuje de la opinión pública. Si los alemanes avanzasen sobre Londres, nos imaginamos que no podrían perma-

ner escondidos todos los millares de jóvenes labriegos que hasta la fecha han quedado libres del servicio militar, mientras que hombres de negocios de 45 años vierten su sangre en el campo de batalla.

Estamos en Inglaterra tan lejos de los horrores de la guerra, que nuestros sentimientos y concepciones no se agitan como los de nuestros generosos y pacientes aliados los franceses. Una visita al Ministerio de la Guerra demostrará la presencia de emboscados con o sin uniforme. Un paseo por cualquier población rural en día de mercado demostrará infinitas reservas de jóvenes robustos que en muchísimos casos fueran liberados del servicio por sus padres.

Nuestro deber con Francia y con la alianza, y también nuestro deber para con los hombres de edad madura nos obliga a sacudir con la mayor rapidez a todos estos emboscados».

### Los aliados y Rusia

Dice «The Times»:

«Si la diplomacia de los aliados ha de ser tan corta de vista e ineptez en Rusia como lo ha sido en Turquía, en Bulgaria, en Serbia y en Rumania, el resultado sería un triunfo alemán sin considerar el resultado de la lucha en occidente. Los alemanes tienen una política firme en Rusia, y están ahora aplicándola.

Ellos triunfarán a menos que los aliados tengan también una política y la apliquen en el acto».

### El miedo francés

En «La Victoire» escribe Louis Maffert:

«En vista de que el miedo es una opinión, no siento desden ni menosprecio para quienes la profesan. Sin embargo, no se debe creer que yo admiro calurosamente el miedo de ciertos burgueses, que se permiten tener miedo porque disponen de los medios necesarios para tomar el tren y marcharse a Niza. Si todavía tuviesen ellos el valor de sus convicciones. Si nos dijese: «Tengo miedo, me voy». Pero nunca la familia les ha inspirado semejantes manifestaciones de ternura.

Estos afortunados miedosos quieren al universo entero, y si no tienen la suerte de tener hijos ni so-

brinos, su necesidad de tenerlos aplica a su suegra.

En París se sabe lo que debe hacerse de esa gente. Su salida se porta a naides, pero si es grave que ellos envenenen las provincias, cuando se ve llegar a unos ciudadanos que no tienen cara de tuberculosos y que en una mesa de comedor están mejor que a caballo, por muy provinciano que se sea, no puede por menos de extrañarse quien a las cosas bonitas».

### LA AMENAZA A PARIS

Leemos en «La Victoire»: «Desde hace un mes la batalla se ha aproximado a París unos quince kilómetros, y es muy posible que se aproxime aún más, y como lo razonable es prever lo peor, conviene examinar la perspectiva de que algún día la capital sea parte integrante del frente de combate. Está convenido, y nadie duda de ello, que París habrá de ser defendido hasta el extremo.

Hace ya varias semanas que los aviones y cañones alemanes intranquilizan bastante la atmósfera de la capital, lo que ha determinado a cierto número de sus habitantes al prolongar sus vacaciones.

Las personas que critican y ridiculizan a estos ausentes, no tienen razón, ya que ellos se han limitado a poner discretamente a buen recaudo a todos los enfermos, a los que es absolutamente inútil someterlos. Es muy comprensible que, en todo caso, la estancia en París se haga actualmente algo más mala. Si el enemigo se acerca a París, nos enviará con más facilidad sus proyectiles. Si se le tiene a distancia, encontrará medios para enviarnos a pesar de todo, con el fin de destrozarnos moralmente».

### Registro civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas.

JUZGADO DE SAN JUAN  
Nacimientos, 2.  
Defunciones, 4.  
Matrimonios, 2.  
JUZGADO DE LA CAJERAL  
Nacimientos, 4.  
Defunciones, 2.  
Matrimonios, 2.

### ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR  
DON FEDERICO DIEZ PUCHA  
Libro Francés, Cálculo, Mercantil y Contabilidad por Partida Doble.  
Jabonerías, 10

Número suelto de este periódico 10 céntimos

Imp. de EL TIEMPO

estado agónico, del cual no salía sino para entrar enargas crisis de delirio.

Jorge no la abandonaba ni un instante, pues se ingeniaba para agrupar en lo posible las visitas de sus enfermos y rehusando acudir a ningún llamamiento que le obligara a estar ausente de su casa largo tiempo. Tenía tanto miedo de que su bien amada falleciera!

La cuidó, pues, con una ternura y una perseverancia rara en un hombre, acudiendo a todas las ternuras de su corazón para arrancarla a la muerte que espiaba esa joven presa.

Cuando, al fin, ella pudo reconocerle, oírle y hablarle, sintió algo en el corazón como una caricia, algo como si un jilillo inmenso llenara su alma: Clara estaba salvada, salvada por él y para él.

Desde aquel día dedicóse a consolarla y a reconfortarla. Hubiera querido hacer entrar en ella la posibilidad de vivir, de ser feliz, tan feliz como otras mujeres, a pesar de la falta cometida por los suyos y de los prejuicios sociales.

Tarea verdaderamente ardua, puesto que los resortes de energía moral que habían sostenido a la joven durante su huida encontrábase ahora casi rotos y gastados.

Sin embargo, el doctor, sostenido por su inmenso amor, no desesperaba de conseguirlo.

Por otra parte, la casualidad le había segregado un poderoso auxiliar en la persona de Gastón de Serlay.

En efecto, después de la tentativa de suicidio de su hijastro, el señor Dubois venía a menudo a Paris.

Casi siempre traía consigo a su nieto, encontrado gracias al valor de la señorita Edith y de Hilo de Cerro, y durante las largas conversaciones que tenía con Jorge, permitía gustoso que el niño se quedara en la habitación de Clara.

Poco a poco y como empujados uno hacia el otro por una irresistible atracción, los dos jóvenes profesáronse una afición mutua y conmovedora.

Afición consoladora y cuyos lazos eran más poderosos a cada entrevista. Los que han sufrido se entienden pronto y adivinanse casi por una especie de instinto sobrenatural.

El dolor, la precaria salud y la bondad vigo triste de Clara impresionaban a Gastón y le conmovían, atrayéndolo involuntariamente hacia ella. Por otro lado, Clara sentíase conmovida por la franca alegría, la sinceridad y la juventud de Gastón, pues él también tenía sus instantes de melancolía, cuando alguna palabra le recordaba su pasado triste y miserable.

Tal vez en el fondo del alma de Clara vibraba, como en el de toda mujer, el instinto secreto de la maternidad!

De cualquier modo, aquel niño conribuyó a apresurar su convalecencia más que los cariñosos cuidados del doctor.

Las horas que pasó junto a la enferma fueron

para ella como otros tantos rayos de sol primaveral que calentaron su corazón y circunferaron la vida que tenía en su alma, cruelmente herida.

Jorge se alegró, la afición que ya tenía por Gastón se acrecentó con el agradecimiento, pues veía que el niño cooperaba a devolverle su amor perdido.

Y cada uno por su parte, los dos jóvenes pensaban en el porvenir, confiaban en él, cuando una visita del señor Dubois vino de nuevo a sumir a Jorge en la más cruel desesperación.

Aquel día el juez de instrucción hizo su visita más temprano que de costumbre y desde su delegada notó Jorge la singular expresión de su fisonomía.

Trémulo y lentamente pásose inquieto, muy inquieto. Por otra parte, bien pronto supo que el señor Dubois, después de haber estado de la salud de Clara, condujo a Jorge a su gabinete, conservándolo con él a Gastón, cosa que no había hecho nunca.

Clara notó ese detalle y se sintió muy afectada por ello. Presintió que debía pasar algo muy grave.

¿Por qué no le dejaban a Gastón como otras veces?

¿Tenían miedo de ella, de su influencia, de su contacto moral?

¿Era porque era la hija de los Mellin?

Todos aquellos pensamientos de vergüenza y

Una hora más tarde los acaesinos eran internados en la cárcel de Lyon.

A consecuencia de la impresión recibida cuando su tentativa de suicidio con Jorge, Clara cayó gravemente enferma. Vióse, pues, en la imposibilidad de abandonar la hospitalaria casa del joven doctor.

El proyecto que tenía formado de entrar en un convento quedó, debido a esto, aplazado, si no abandonado.

Por otra parte, se podía pensar en ello. Permaneció por espacio de tres semanas en un



